

# Freiheit

16.09.2002

Das Reich Christi ist ein Reich der Freiheit, und in diesem Reich gibt es keine anderen Knechte als die, die sich, aus Liebe zu Gott, in Freiheit binden.

*Christus begegnen, Nr. 184*

Die persönliche Freiheit ... verlangt von uns Redlichkeit, das wirksame Bemühen, unser Leben dem Gesetz Gottes zu unterstellen, denn wo der Geist des Herrn ist, da ist Freiheit.

Ohne dies entartet sie zur Willkür und Verantwortungslosigkeit.

*Christus begegnen, Nr. 184*

Ich habe immer die Freiheit der Gewissen verteidigt. Denn Gewalt verstehe ich nicht. Sie erscheint mir weder geeignet zu überzeugen noch zu siegen. Den Irrtum bekämpft man durch das Gebet, mit der Gnade Gottes, durch sachliche Beweisführung; niemals mit Gewalt, immer mit Liebe.

*Gespräche, Nr. 44*

Wie oft ist es viel schwerer, ein Recht auszuüben als eine Pflicht zu erfüllen!

*P. Urbano, El hombre de Villa Tevere, Barcelona 1996, S. 359*

---

